

Emisor prevé que inflación llegará a 3,6% en junio y que subiría tasas a fin de año

HACIENDA. EL EMISOR DECIDIÓ MANTENER ESTABLE LA TASA DE INTERÉS DE REFERENCIA EN 4,25%, Y COMPLETÓ 21 MESES CON ESA CIFRA. EL BANCO ESTIMA QUE LA ECONOMÍA CRECERÁ 3,3%

RESULTADO PRIMERA JUNTA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA DE 2020



HISTÓRICO TASA DE INTERÉS



Fuente: Citibank / Banco de la República Gráfico: LR-GR

BOGOTÁ
El Banco de la República señaló que la inflación anual a diciembre fue de 3,8% lo que representó una leve reducción. Y en esa vía, según anunció el gerente de la entidad, **Juan José Echavarría**, se espera que la tendencia sea de llegar a una inflación de 3,6% a mitad de este año para bajar hasta 3% o incluso menos en diciembre de 2020.

“Se espera que los choques de oferta que han afectado la inflación sigan diluyéndose y que esta retome su convergencia a la meta, tal como lo recogen las expectativas del mercado. Las medidas de inflación básica se encuentran cerca del 3%”, señaló la junta de manera oficial.

Además, en esta primera reunión del Emisor, el gerente decidió dejar estables las tasas de interés en 4,25% y anticipó que solo hasta final de año habría una posible alza.

“En este momento nos sentimos cómodos en la junta manteniendo las tasas estables, teniendo en cuenta el panorama internacional. Sin embargo, como prevén los mercados y los analistas, estas podría subir levemente a final de año y nuevamente a finales de 2021”, dijo.

Sobre la inflación y su estabilidad, **Andrés Giraldo**, director del departamento de economía de la Universidad Javeriana, dijo que no es una preocupación en este momento de la economía.

“Yo creo que sí se va a llegar a la meta de 3,6%. El desempleo

está alto y no sabemos cómo se va a comportar este año. Y en general la inflación, estando en el rango meta no hay grandes preocupaciones, por lo tanto se espera que siga la tendencia de una reducción relativamente lenta, lo único que me pone preocupado es que el aumento del salario mínimo pueda meterle presión a la inflación a partir del segundo semestre”, indicó **Giraldo**.

Otro de los anuncios fue que la Junta determinó continuar con la misma previsión sobre lo que habría sido el crecimiento de la economía en 2019, con un aumento de 3,2%. A la vez que consideró que la cifra para 2020 será de 3,3%, tal y como había señalado con anterioridad.

“Nosotros somos un poco más pesimistas frente al crecimiento de la economía pero esperamos que los otros analistas tengan razón”, aseveró **Echavarría** al referirse a las proyecciones mostradas esta semana por el Fondo Monetario Internacional, en la que pese a haber bajado un punto en el cálculo, esperan que el resultado para 2020 sea de 3,5%.

Con el anuncio que hizo la Junta de mantener estable la tasa de intervención en 4,25%, se cumplieron 21 meses en ese rango. Lo anterior, se basó en las desviaciones transitorias de la inflación respecto a la meta, la incertidumbre sobre la persistencia de la depreciación del peso y su grado de traspaso a los pre-

cios internos; de igual manera pasó con el tamaño de los excesos de capacidad productiva y la velocidad con que se reduzcan y los efectos sobre la economía derivados de las condiciones.

ADRIANA LEAL
aleal@larepublica.com.co

Las tasas y la inflación son estables

De acuerdo con **Andrés Felipe Mariño**, economista de la división Global Corporate Advisory de Crowe Colombia, el hecho de que se mantengan las tasas estables permitirá que la inflación continúe estable y dentro del rango objetivo del Emisor. “Esto podría llevar a la economía a una senda de crecimiento estable de 3,5%, según nuestras previsiones”. Por otro lado, **Echavarría** advirtió que el déficit de cuenta corriente, que es uno de los problemas que más dificultan el crecimiento de la economía colombiana, se calcula en 4,4% del PIB para 2020, lo cual debe ser manejado con lupa.

4,4%

DEL PIB SERÍA A LO QUE ASCIENDE EL DÉFICIT DE CUENTA CORRIENTE DEL PAÍS PARA 2020 SEGÚN EL BANCO DE LA REPÚBLICA.



Juan José Echavarría
Gerente del Banco de la República

“Lo que están viendo los técnicos del Banco de la República es que el desempleo no es un problema cíclico, es algo actual y que es muy colombiano”.



Andrés Giraldo
Director del dpto. de Economía U. Javeriana

“Lo único que nos preocupa es que el aumento del salario mínimo impacte de alguna forma la inflación, lo que se sentiría en el segundo semestre del año”.

Siganos en:



www.larepublica.co
Con el informe sobre los efectos de la afluencia en las exportaciones.

ENERGÍA. MINISTERIO CONFIRMÓ QUE PRODUCCIÓN PETROLERA EN 2019 FUE DE 885.861 BARRILES POR DÍA

Invertirán US\$10.000 millones para energía y minería

AS PERSPECTIVAS DE LA INDUSTRIA MINERO ENERGÉTICA PARA 2020

Figuras en barriles promedio día



US\$10.000 millones invertirá el sector minero - energético

MINERÍA

- **US\$4.500 millones** adicionales de inversión extranjera
- Firmarán **200 nuevos contratos** de concesión

Para 2020 se proyecta una producción petrolera de alrededor de **900.000 barriles** promedio día

El promedio de producción de gas fue de **1.064 millones** de pies cúbicos promedio día

US\$5.000 millones de inversión extranjera para petróleo y gas

Fuente: Ministerio de Minas y Energía / Gráfico: LR-ER

BOGOTÁ
La ministra de Minas y Energía, **María Fernanda Suárez**, confirmó que en la industria minero-energética se materializarán inversiones por más de US\$10.000 millones tras la firma de nuevos contratos petroleros, las subastas de energía y los nuevos proyectos que entrarán al sistema.

En rueda de prensa, **Suárez** destacó que el año pasado el sector cerró con buenos resultados gracias a la reactivación que se dio especialmente en energía, petróleo y gas. De hecho, añadió que al cierre de 2019 se dio una producción de petróleo de 885.861 barriles diarios, es

decir, 2,4% más que el año anterior.

Las buenas noticias de la industria también se vieron en la producción de gas, que, al cierre de 2019, alcanzó 1.068 millones de pies cúbicos promedio día, lo que se tradujo en un crecimiento de 9,4% frente a 2018. “La inversión directa en el sector petrolero en el tercer trimestre creció 37%. Pasamos a US\$2.416 millones, frente a una inversión de US\$1.521 millones”, indicó la Ministra.

Desde el Ministerio de Minas y Energía también se destacó que este año se podría llegar a los 900.000 barriles promedio día, un estimativo un poco ma-

yor a los 890.000 barriles a los que le apuestan gremios como la Asociación Colombiana de Petróleo (ACP) y Acipet.

En esa misma línea, se informó que se continúa trabajando para aumentar la exploración en las áreas costa afuera, así como en sacar adelante el marco regulatorio que defina las líneas base para realizar los pilotos de investigación en Yacimientos No Convencionales. Se estima que este año el Gobierno realizará dos subastas petroleras más, con el objetivo de seguir aumentando la autosuficiencia petrolera.



KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
@KevinBohorquez89